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Editorial
Uma investigação necessária

Com alguns meses de atraso, o ministro do STF Luís Roberto Barroso determinou a abertura da CPI
da pandemia, até então engavetada pelo presidente do Senado, Rodrigo Pacheco. A instalação da
investigação deveria ser o primeiro passo de um processo de reconhecimento de responsabilidades
sobre o descalabro da gestão da crise do coronavírus pelo governo federal - e quem sabe tornar
evidentes os erros e acertos das administrações estaduais, certamente mais comprometidas com os
impactos sanitários da crise.

Os resultados – e até mesmo a realização da investigação – da CPI são incertos, mas os efeitos dos
atos praticados são claros e tristes, como as quase 350 mil mortes no País pelo coronavírus. Não há
dúvidas que o negacionismo, o desencorajamento à imunização em massa e o ataque ao necessário
isolamento por Bolsonaro explicam bem o cenário de descalabro que, espera-se, a CPI exponha e
confirme com dados e informações.
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Destaque

Instituto de Pesca celebra 52 anos com nova fase e Ipê
O Instituto de Pesca (IP), vinculado à Agência
Paulista de Tecnologia dos Agronegócios
(APTA), órgão da Secretaria de Agricultura e
Abastecimento do Estado de São Paulo,
comemora 52 anos com nova casa e a
plantação de um ipê para celebrar esse
momento de novidades.

O diretor-geral do IP, Vander Bruno dos
Santos, ressalta que, para simbolizar a
chegada do instituto a um novo endereço, na
Vila Mariana, será plantada uma árvore
próxima ao prédio da sede. “A ideia do plantio
de uma árvore surgiu para simbolizar a
chegada do Instituto de Pesca na belíssima
área já ocupada pelo Instituto Biológico. Mais
do que isso, em um momento em que não
podemos confraternizar como gostaríamos,
homenageamos todos nós servidores que, de
uma forma ou de outra, somos vítimas da
Covid-19. Por isso, nada melhor do que um
Ipê, fazendo uma analogia à abreviação IP,
iniciais do nome do Instituto de Pesca",

enfatiza o diretor-geral.

O IP nasceu com a missão de realizar pesquisas sobre a fauna e o ambiente aquático,
visando ao aumento de produtividade e à exploração racional e sustentável destes recursos.
Ele é um dos 6 institutos de pesquisa da APTA, que conta com 11 polos regionais. E
precisou se reinventar no último ano em função da pandemia do coronavírus.

“Especialmente neste último ano em que enfrentamos a pandemia da COVID-19 o IP
também teve que se reinventar”, diz o diretor-geral do Instituto, Vander Bruno dos Santos.
Segundo ele, foi preciso um esforço conjunto para reagrupar a equipe e traçar estratégias
nesse período, sem perder o foco, que é o de servir à sociedade paulista e nacional. “Cada
pesquisador, cada técnico, funcionário e aluno contribuiu à sua maneira”, complementa.



NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
Em um derrota política do presidente Jair Bolsonaro, o ministro do STF Luís Roberto
Barroso determinou que o Senado instale a Comissão Parlamentar de Inquérito para
investigar a conduta do governo federal no enfrentamento da pandemia da Covid-19.
Para ele, a CPI da Pandemia cumpre os requisitos constitucionais e deve ser instalada.
Barroso concedeu a liminar com urgência devido ao agravamento da crise sanitária, mas
remeteu a ação para análise no plenário virtual da corte, como explicou a Agência Brasil. O
presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, afirmou que vai instalar a CPI da pandemia,
mas avaliou que a decisão foi "equivocada" e que a comissão poderá ser usada como
"palanque político" para as eleições de 2022, informou o G1.

O STF decidiu, por 9 a 2, que prefeitos e governadores podem proibir a realização
presencial de missas e cultos em um esforço para evitar a propagação da Covid-19. O
julgamento, concluído nesta quinta, foi marcado por duros recados dos magistrados ao
governo Bolsonaro e por defesas enfáticas da ciência e de medidas de isolamento social no
combate à pandemia, frisou o blog do Fausto Macedo, hospedado no Estadão.

Pressionado pela alta nos preços dos combustíveis, o IPCA (Índice de Preços ao
Consumidor Amplo), a inflação oficial no Brasil, foi de 0,93% em março, após fechar
em 0,86% em fevereiro. Esse é o maior resultado para um mês de março desde 2015. O
indicador acumula alta de 2,05% no ano e de 6,1% em 12 meses, informou o UOL.

Ao discursar em cerimônia de promoção de oficiais-generais, Bolsonaro afirmou que
o Exército representa "uma estabilidade" para o Brasil e que atua "dentro das quatro
linhas da Constituição". Porém, voltou a usar a expressão "meu Exército", o que gerou
críticas por ser interpretada como uma tentativa de politizar a instituição, ressaltou a Folha.

A Caixa Econômica Federal paga nesta sexta-feira a primeira parcela do auxílio
emergencial aos beneficiários nascidos em fevereiro e que não fazem parte do Bolsa
Família - para esses, os repasses começam em 16 de abril. A ajuda paga nesta sexta
será creditada em conta poupança social digital da Caixa, que poderá ser usada
inicialmente para pagamento de contas e compras por meio do cartão virtual. Saques e
transferências serão liberados em 6 de maio, segundo o G1.

O Ibovespa fechou acima dos 118 mil pontos pela primeira vez desde 19 de fevereiro,
com 118.813, no pregão de quinta-feira. Enquanto isso, o dólar comercial teve forte queda,

https://agenciabrasil.ebc.com.br/justica/noticia/2021-04/ministro-do-supremo-manda-abrir-cpi-da-pandemia
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/04/08/pacheco-diz-que-instalara-cpi-da-pandemia-mas-ve-comissao-como-palanque-politico-para-2022.ghtml
https://politica.estadao.com.br/blogs/fausto-macedo/direto-do-plenario-virtual-supremo-retoma-julgamento-sobre-liberacao-de-cultos-e-missas-no-pior-momento-da-pandemia/
https://economia.uol.com.br/noticias/redacao/2021/04/09/inflacao---marco-2021---ipca.htm
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/04/a-generais-bolsonaro-repete-meu-exercito-e-diz-que-ele-e-militares-sempre-irao-agir-dentro-da-constituicao.shtml
https://g1.globo.com/economia/auxilio-emergencial/noticia/2021/04/09/auxilio-emergencial-2021-caixa-paga-1a-parcela-a-nascidos-em-fevereiro-veja-calendarios.ghtml


de 1,23%, a R$ 5,573 na compra e a R$ 5,574 na venda, destacou o Infomoney.

Covid-19
O Brasil registrou 4.190 novas
mortes em decorrência da
Covid-19 nas últimas 24 horas,
segundo dados reunidos pelo
consórcio de veículos de imprensa,
publicado pelo Estadão. O número
é equivalente a 174 mortes por
hora, sendo esta a segunda vez
que o País supera a marca de 4
mil vítimas em um único dia,
patamar que também foi atingido
na terça-feira, quando foram
registrados 4.211 óbitos. O total
de mortes na pandemia chegou
a 345.287.  A média móvel diária

de vítimas no País chegou a 2.818 Também foram registrados 89.293 novos casos da
doença, totalizando 13.286.324 diagnósticos confirmados. Onze estados e o Distrito
Federal estão com alta nas mortes: PR, ES, MG, RJ, SP, MS, AP, CE, MA, PE e PI.

O balanço da vacinação contra a Covid-19 de quinta-feira aponta que 22.170.108
pessoas receberam a primeira dose do imunizante, o que representa 10,47% da
população brasileira. A segunda dose foi aplicada em 6.357.779 pessoas (3% da
população), informa o G1.

Quase 40% dos serviços de saúde de São Paulo estão com os estoques zerados de
remédios do "kit intubação", segundo levantamento feito pelo Conselho de Secretários
Municipais de Saúde do Estado de São Paulo, informou o G1. A situação também é
preocupante em Minas Gerais. Lá o governador Romeu Zema disse que só há estoque de
sedativo para, no máximo, dois dias, destacou o G1.

O Instituto Butantan anunciou a liberação pela China de metade do insumo aguardado
para a fabricação da Coronavac, devendo chegar ao País no dia 20. Isso vai permitir a
retomada da produção de novas doses da vacina, que está suspensa, como informa a
CNN.

https://www.infomoney.com.br/mercados/ibovespa-sobe-e-fecha-acima-de-118-mil-pontos-pela-primeira-vez-desde-fevereiro-dolar-cai-a-r-557/
https://saude.estadao.com.br/noticias/geral,brasil-tem-segundo-dia-com-mais-de-4-mil-mortes-por-covid-19-em-24-horas,70003675363
https://g1.globo.com/bemestar/vacina/noticia/2021/04/08/brasil-aplicou-ao-menos-uma-dose-de-vacina-em-mais-de-22-milhoes-aponta-consorcio-de-veiculos-de-imprensa.ghtml
https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/04/08/quase-40percent-dos-servicos-de-saude-do-estado-de-sp-estao-sem-kit-intubacao-aponta-conselho-de-secretarios-da-saude.ghtml
https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/noticia/2021/04/08/zema-diz-que-minas-gerais-so-tem-estoque-de-sedativo-para-mais-1-ou-2-dias.ghtml
https://www.cnnbrasil.com.br/saude/2021/04/08/butantan-anuncia-chegada-de-metade-dos-insumos-da-coronavac-no-dia-20
https://www.cnnbrasil.com.br/saude/2021/04/08/butantan-anuncia-chegada-de-metade-dos-insumos-da-coronavac-no-dia-20


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura
O secretário de Meio Ambiente,
Desenvolvimento Econômico,
Produção e Agricultura Familiar
do Mato Grosso do Sul
(Semagro), Jaime Verruck, falou
sobre as políticas de fomento
para a aquicultura no Estado e
revelou em primeira mão o
atendimento de uma
reivindicação antiga do setor.
“Nas próximas semanas será

publicada a alteração que reduzirá a carga tributária de saída do peixe de 6% para 1%.
Terminamos a pouco o desenho desse ajuste, que vem de encontro com nosso projeto de
produzir e industrializar aqui em Mato Grosso do Sul”, contou, durante a sua participação no
Programa Aquishow na Rede, na última quarta-feira.

Gerlúcio Flávio de Sena Neri, consultor industrial da Velho Chico, que também participava
da live, destacou a importância da desburocratização para o setor. O secretário Jaime
detalhou como funciona o sistema de licenciamento no Estado e as ações de simplificação.
“Hoje esses processos já estão bastante simplificados e ainda no primeiro semestre é
possível que teremos todo o licenciamento ‘on-line’. Estamos concluindo esse trabalho”.

Segundo o portal da Semagro, ainda foram comentados os problemas de produtividade no
Estado, as políticas públicas utilizadas, as exportações, Programa ‘Pró Peixe’, os projetos
em tramitação no Congresso - destacando em especial a importância da redução da carga
tributária -  e destacadas as ações voltadas a qualidade da água, o programa de
conservação de solo e os avanços que levarão o Estado a ser o primeiro a universalizar o
saneamento básico no Brasil. A live completa está disponível aqui.

O Mercado & Companhia traz uma matéria sobre
uma tendência que está crescendo na
piscicultura, a criação do panga. A matéria diz
que a produção da espécie tem feito sucesso
especialmente entre os pequenos produtores
pela lucratividade. O Estado de São Paulo foi o
primeiro a regularizar o cultivo deste peixe no

https://www.semagro.ms.gov.br/em-live-verruck-fala-da-evolucao-da-piscicultura-em-ms-e-anuncia-reducao-da-carga-tributaria-para-o-setor/
https://www.facebook.com/aquishowbrasil/
https://www.nacaoagro.com.br/piscicultura/peixe-panga-e-aposta-para-produtor-familiar-em-sp/


Brasil, em 2016. Martinho Colpani, presidente da Câmara Setorial do Pescado de São
Paulo, ressalta este desempenho. “Hoje, na nossa média nacional de produtividade em
viveiro escavado, podemos falar na produção de 10 toneladas por hectare. É 1 quilo por
metro quadrado”, diz.

Pesca

Um estudo aponta que o excesso de manganês em peixes do Rio Doce ameaça a
saúde humana. Os pesquisadores tratam da grande quantidade de manganês
resultante da tragédia de Mariana, em Minas Gerais, ocorrida em 2015 na barragem de
Fundão, da Samarco, como informa o G1.

Em artigo publicado recentemente na revista "Environment International", pesquisadores
revelaram alta concentração de manganês em solos e água no estuário do Rio Doce, na
região de Regência, em Linhares, no Norte do Espírito Santo, com consequentes elevados
teores do metal em duas espécies de peixes, o bagre amarelo e o peixe-gato marinho.
Esses peixes são alimentos comuns entre os moradores da região, o que coloca em risco a
saúde dos consumidores.

Os eurodeputados querem acelerar a implementação do fundo Brexit, como conta uma
reportagem da Europa Azul. Na próxima segunda-feira, a Comissão de Pesca do
Parlamento Europeu receberá representantes do executivo para discutir o tema. Este fundo,
de 5 bilhões de euros deve compensar os prejuízos devidos ao Brexit. E, em particular, para
a pesca, por causa da renúncia de 25% das capturas efetuadas antes de 2020 pelos navios
europeus em águas britânicas, prevista no Acordo de Comércio e Cooperação.

Indústria
O setor de alimentos puxou a 1ª queda da indústria paulista após três altas seguidas,
período no qual acumulou ganho de 3,3%. Os dados são da Pesquisa Industrial
Mensal Regional, divulgada nesta quinta-feira pelo IBGE, a produção industrial em
São Paulo recuou 1,3% em fevereiro em relação ao mês anterior, informa o Valor.

O recuo da indústria paulista, que é o principal parque industrial do país, com peso de 34%,
foi bem mais intenso que o da indústria nacional no mesmo período (0,7%). Frente a
fevereiro de 2020, a indústria de São Paulo tem desempenho positivo, com alta de 4,4%. É
a sexta taxa positiva seguida na comparação mensal da indústria paulista. No resultado
acumulado em 12 meses até fevereiro, no entanto, há queda de 5,1%.

https://www.google.com/amp/s/g1.globo.com/google/amp/es/espirito-santo/noticia/2021/04/08/estudo-diz-que-excesso-de-manganes-em-peixes-do-rio-doce-ameaca-saude-humana.ghtml
https://europa-azul.es/los-eurodiputados-quieren-acelerar-la-aplicacion-del-fondo-del-brexit/
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2021/04/08/setor-de-alimentos-puxa-1a-queda-da-industria-paulista-apos-tres-altas-diz-ibge.ghtml


O terreno destinado para a construção do abatedouro de tilápia e a lagoa de
decantação da Cooperativa Juriti, no município de Massaranduba (SC),  já está
pronto. O abatedouro tem previsão de iniciar a operação em novembro de 2021. O portal
JDV explica que o planejamento era começar a funcionar em julho deste ano, mas em
função da demora para aprovação do projeto pelo Ministério da Agricultura e da dificuldade
de as empresas entregarem os pré-moldados pela carteira de pedidos e falta de materiais
utilizados na construção civil, a ideia foi revista.

O presidente Orlando Giovanella revelou que o abatedouro deve ser levantado em julho e
agosto próximos, com previsão de entrega das obras e instalações até o final de outubro,
para iniciar efetivamente as atividades de abate em novembro. A nova atividade econômica
tem foco na produção, industrialização e comercialização do pescado, aproveitando a
expertise da Juriti nos mercados onde tradicionalmente atua e também vai buscar novos
mercados.

A ideia é iniciar o abate com cinco toneladas/dia de peixe bruto e, a partir do terceiro ano,
vinte toneladas ao dia. Nos dois primeiros anos de funcionamento, a Cooperativa comprará
tilápia de associados e não associados e, a partir do terceiro ano, exclusivamente dos
sócios.

A americana Beyond Meat anunciou abertura da sua primeira fábrica de proteína
vegetal na China. A instalação ficará na Zona de Desenvolvimento Econômico e
Tecnológico de Jiaxing, perto de Xangai, e será a primeira unidade da companhia fora dos
Estados Unidos. As informações são do Beefpoint.

Segundo comunicado da empresa, a nova planta ajudará a empresa a aumentar sua escala
no país asiático. A instalação de Jiaxing fará produtos com sabor de carne de aves, bovinos
e suínos e terá um produto criado especificamente para o mercado chinês, o Beyond Pork.
Na China, os produtos da Beyond Meat já estão disponíveis em grandes redes como
Starbucks, KFC e Pizza Hut, bem como em restaurantes locais.

Varejo
A revista Exame revela como a rede de supermercados Extra, do Grupo de Açúcar,
decidiu fazer uma aposta agressiva para posicionar seus hipermercados na briga
pelos clientes. Segundo o veículo, desde julho do ano passado, a marca tem testado
preços de atacado em produtos da alimentação básica nas suas lojas. O sistema deu certo
e nesta semana foi implementado em todas as 103 instalações do País.

https://www.jdv.com.br/Artigos/Abatedouro-de-tilapia-da-Juriti-deve-iniciar-as-atividades-em-novembro
https://www.beefpoint.com.br/beyond-meat-abrira-fabrica-na-china-a-primeira-fora-dos-eua/
https://exame.com/negocios/extra-aposta-em-preco-de-atacado-para-reter-cliente-em-meio-a-concorrencia/


O novo posicionamento apresenta dois preços na gôndola (preço varejo e preço atacado) e,
segundo a empresa, os clientes têm uma economia de até 15% nos itens quando decidem
comprar em maior quantidade.

A Associação Brasileira de Supermercados (Abras) anunciou o início do Programa de
Governança Familiar e Corporativa, exclusivo para as empresas supermercadistas, como
conta a Apas. Ele foi criado pela Escola Nacional de Supermercados da Abras com o
objetivo de contribuir para o desenvolvimento de empresas familiares, por meio do auxílio a
seus membros na construção de um futuro que garanta a perenidade do negócio, bem como
preservar o patrimônio e a harmonia das relações. As vagas são limitadas para 30
participantes e as inscrições vão até 17 de maio.

Os planos de expansão do Grupo Mateus continuam a pleno vapor, com abertura de
lojas em cidades estratégicas do Norte e Nordeste, sendo as duas últimas em Buriticupu
(MA). O Supermercado e a loja Eletro Mateus vão gerar mais de 300 vagas de trabalho para
a população local, como informa o portal Maranhense. As duas lojas somam mais de
7.500m² de área construída, estacionamento com capacidade para 167 motos e 185 carros.
Essas são as primeiras lojas do grupo na cidade.

Food Service
Atingidos em cheio pela pandemia, bares e restaurantes da capital paulista
começaram a aplicar um aumento em torno de 10% nos cardápios, segundo a
Abrasel-SP, associação do setor. As informações são do UOL. Representantes do grupo
dizem que o repasse é uma decisão delicada e pode inibir as vendas porque o consumidor
também está com menor disposição para gastar na crise. A opção até agora era procurar
receitas alternativas mais baratas, mas o aumento dos preços dos ingredientes inviabilizou
essa possibilidade.

Na cidade do Rio de Janeiro, os bares, restaurantes, serviços e comércio não
essenciais estão autorizados a reabrir a partir desta sexta-feira. A Agência Brasil
lembra que a reabertura acontece depois de duas semanas. Também poderão funcionar
ambientes culturais e estabelecimentos de lazer.

Esses estabelecimentos considerados não essenciais terão restrições de horário para
atendimento presencial ao público. Bares, restaurantes, lanchonetes e quiosques da orla,
por exemplo, só poderão funcionar até 21h. Depois desse horário, só serão aceitos serviços
de entregas, retirada de produtos do local e drive thru.

https://portalapas.org.br/abras-lanca-programa-de-governanca-familiar-e-corporativa/
https://omaranhense.com/grupo-mateus-abre-duas-lojas-no-maranhao/
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/painelsa/2021/04/restaurantes-comecam-a-aplicar-aumento-de-10-nos-cardapios.shtml
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2021-04/rio-reabre-hoje-bares-restaurantes-e-comercio-nao-essencial


O comércio não essencial, em ruas ou shoppings, poderá abrir das 10h às 11h e os
serviços, das 12h às 21h. Clubes sociais e esportivos terão de funcionar até 21h, com áreas
de lazer e recreação, abrindo apenas a partir das 11h.

ESPECIAL PAINEL DO PESCADO

Exportação cai no 1º trimestre, mas pescado é vendido
mais caro

As exportações de pescado no primeiro trimestre, considerado o mais importante para o
setor em função da Páscoa, sofreram redução de 3,1% no Brasil no comparativo ao ano
passado, ainda que tenham registrado recuperação em março, após perdas mais
expressivas em janeiro e fevereiro, segundo os dados divulgados pelo Ministério da
Indústria, Comércio Exterior e Serviços.

Foram 10.307 toneladas de pescado exportadas pelo Brasil nos três primeiros meses de
2021. Se representa perda quantitativa, o volume exportado gerou uma receita 6,55%
superior ao valor obtido no mesmo período de 2020, em um total de US$ 48.991.084.

Isso foi possível porque a exportação brasileira de pescado se deu com preços mais
elevados. A tonelada vendida para outros países de janeiro a março teve preço médio de
US$ 4.752, um aumento de 9,96% no comparativo ao mesmo período do ano passado.

Confira os dados da exportação no gráfico abaixo:

https://paineldopescado.seafoodbrasil.com.br/planos


É um movimento completamente oposto ao que se deu com as importações no primeiro
trimestre: elas cresceram em volume, mas houve redução no dispêndio por parte dos
compradores.

As importações de pescado nos três primeiros meses de 2021 pelo Brasil cresceram 4,05%
em volume, atingindo as 110.923 toneladas. Mas o que mais chama a atenção no
comparativo ao primeiro trimestre de 2020 foi a queda expressiva nos gastos e no preço
médio.

Apesar do aumento do volume, o dispêndio com as importações caiu 12,1%, para US$
324.389.948 no período. Já o preço médio da tonelada do pescado foi de US$ 2.924 no
primeiro trimestre de 2021, uma perda de 15,5%.

Confira os dados da importação no gráfico abaixo:



As informações foram compiladas pelo Painel do Pescado, uma plataforma de automação
de dados desenvolvida com a tecnologia Jubart.

Faça seu cadastro aqui e consulte mais informações em tempo real sobre a balança
comercial brasileira de pescado.

https://paineldopescado.seafoodbrasil.com.br/planos

